



Los delegados saharauis que viajaron a Madrid, durante su entrevista con el Comité Ejecutivo del PCE en la sede de este partido. El tercero por la izquierda es Bachir Mustafá, vicesecretario general del Frente Polisario.

## Frente Polisario

# OFENSIVA MADRILEÑA PREOTOÑAL

PEDRO COSTA MORATA

**P**OR primera vez, una delegación oficial saharauí ha mantenido en Madrid todo tipo de contactos con el fin de sondear con detalle las posibilidades reales de un giro sustancial del actual régimen con respecto al problema del Sahara. Bachir Mustafá, vicesecretario general del Frente Polisario, miembro del Consejo del Mando de la Revolución y hermano del líder desaparecido El Uali, ha encabezado esta delegación. Con él hemos mantenido esta conversación.

**TRIUNFO.**—¿Cómo hay que considerar esta ofensiva, digamos diplomática, del Frente Polisario en Madrid?

**BACHIR.**—Hablemos de un marco general y de otro coyuntural. Seguimos considerando a España como la potencia administradora del territorio, aún no descolonizado, y como tal permanecerá en tanto no haya cumplido sus deberes internacionales y sus responsabilidades históricas. España ha de eliminar las causas que han entorpecido el proceso de descolonización y ha de garantizar la plena realización del derecho a la autodeterminación, que ha sido la posición española de siempre, hasta el catorce de noviembre de mil novecientos setenta y cinco. El régimen de Franco, a través de la Carta otorgada a la Yema, reconoció este derecho; igualmente la visita de Juan Carlos, entonces Jefe de Estado en funciones, respaldó este derecho. Asimismo, los pueblos de España, las fuerzas democráticas y los organismos internacionales concuerdan en la absoluta necesidad de respetar el principio de la autodeterminación. Contra todo esto se alzó el tristemente célebre "acuerdo tripartito", inalficible. España, además, es un país vecino para nosotros; existen unas relaciones históricas y unas obligaciones que no podrá romper nada ni nadie.

"En el plano coyuntural hay algo que nos afecta a nosotros y algo que afecta a las fuerzas democráticas españolas. Por nuestra parte, la guerra continúa, victoriosa, así como nuestro esfuerzo internacional. Del cinco al diez de octubre se

celebrará en Lusaka la esperada conferencia cumbre de Jefes de Estado africanos, para tratar exclusivamente el problema del Sahara. Los gobernantes y las instituciones africanas han demostrado estar a la altura de las circunstancias, al celebrar esta reunión. El pueblo saharauí valora y aprecia este hecho, así como todos los pueblos amantes de la paz y la libertad. También el treinta y dos período de sesiones de las Naciones Unidas está a punto de iniciarse. Y ha sido en la ONU donde se ha reafirmado y reiterado el derecho del Sahara a la autodeterminación y la soberanía nacional desde mil novecientos sesenta y seis. En este foro internacional España es considerada potencia administradora del Sahara Occidental y deberá cumplir todavía sus deberes.

"Por lo que respecta a las fuerzas democráticas, sabemos que el pueblo español ha iniciado un proceso político de transformación democrática y esto, en sí, también constituye una victoria para el pueblo saharauí.

**T.**—¿En qué medida es importante un cambio de actitud de España, antes de la reunión de Lusaka o la Asamblea de la ONU?

**B.**—España tiene por delante algunas ocasiones para asumir sus responsabilidades y para dejar de estar en permanente contradicción con su conciencia e incluso con sus intereses; todavía puede reparar los profundos daños causados a un pueblo hermano y vecino. Es la ocasión para que España demuestre defender los intereses del pueblo español y haga ver que el proceso descolonizador es un hecho real.

**T.**—Se sigue hablando del tema Canarias y del MPAIC, ¿qué hay de ello?

**B.**—Sobre Canarias quisiéramos decir mucho. Ante todo, debe quedar claro que no toleraremos que amigos o enemigos utilicen esta cuestión para ocultar el crimen y la traición histórica que ha cometido España con el acuerdo tripartito. Nosotros tenemos una posición de principio que nos viene de las lí-

neas políticas elaboradas por nuestro pueblo en el Tercer Congreso del Frente Polisario. Somos un país africano, que respeta la Carta de la OUA estrictamente, sobre todo cuando se trata de principios cardinales como la intangibilidad de las fronteras coloniales. Somos también un país no alineado y consideramos sagrado el principio de la no injerencia en asuntos internos de otros países, así como la coexistencia pacífica.

"Pero, además, debe quedar claro que no podemos desear para otros pueblos lo que para nosotros no deseamos. En Canarias pesa ya la tensión que se deja sentir en toda la región, que no es culpa nuestra y que puede extenderse aún más: todo ello por causa del acuerdo tripartito. Quede claro que no quisiéramos que se hiciera a Canarias lo mismo que a nosotros... Los enemigos son comunes, sobre todo el expansionismo marroquí y los defensores y beneficiarios del 'acuerdo de Madrid'.

"En todo caso, lo que queremos expresar es que, hasta ahora, no hemos reconocido la existencia del movimiento cubillista.

**T.**—¿El actual Gobierno de Madrid inspira confianza al pueblo saharauí?

**B.**—Sabemos que se trata de un Gobierno responsable, democrático y valiente; con un Gobierno así, nosotros podemos encontrarnos y comprendernos. Marruecos y Mauritania presentan ofertas a España que están en el aire, vanagloriándose de aquello que no les pertenece. Concretamente, dan algo que nadie puede dar, porque son los derechos de un pueblo, y éstos no se pueden robar ni vender. Nosotros demostramos nuestra buena disposición, e intención, pese a lo que ocurrió y lo que hizo España.

"Tememos, sin embargo, no encontrar interlocutor válido, es decir, preocupado por el interés verdadero del pueblo español, la legalidad internacional, la justicia y la buena vecindad.

**T.**—En el caso de que Madrid denunciara el acuerdo tripartito, ¿cuál sería la situación frente a la exis-

tencia de los ejércitos de ocupación, que no abandonarían el territorio a voluntad?

**B.**—Que Madrid denuncie el acuerdo y ya nosotros nos encargaremos de lo demás. No pedimos a España que traiga su Ejército a combatir a nuestro lado. Puntualizaré, sin embargo, que muchos de los combatientes saharauis estuvieron en el Ejército español, aunque fueron desarmados y traicionados por el Gobierno de aquel noviembre, cuando el pueblo saharauí necesitaba la ayuda y el cumplimiento de las promesas de España.

"Si España denuncia el acuerdo del catorce de noviembre, se elimina la contradicción permanente con su conciencia y se limpia la deshonra y el desprestigio. A España, y a ella sola, le corresponde jugar un papel importante en la zona y debe abrir perspectivas de cooperación que hagan olvidar a los saharauis que les dejó sin comida, sin bebida, sin calzado y sin armas para sobrevivir y defenderse. Y esto, después de que el Frente Polisario liberó a los prisioneros españoles como gesto de compromiso y de buena voluntad.

**T.**—¿Qué tipos de contactos oficiales ha habido en Madrid?

**B.**—Nuestra visita a Madrid responde a la invitación hecha por el Partido Socialista Obrero Español, Partido Comunista de España y Partido Socialista Popular, pero en esta coyuntura estamos dispuestos a encontrarnos con todo español que no esté interesado por la política o los votos, sino simplemente por nuestro problema, que es común. Nos hemos encontrado y nos encontraremos, en las Cortes, con el presidente del Congreso, Álvarez de Miranda, que nos ha impresionado profundamente como persona, porque tiene una visión del problema que no es precisamente de corto alcance. Es un claro defensor de los intereses auténticamente españoles y está preocupado por el prestigio de España y la causa justa de los saharauis.

**T.**—¿Qué hay sobre los "missiles vietnamitas" utilizados por el EPLS?

**B.**—Una vez más hemos de desmentirlo. Nuestro pueblo lleva a cabo diariamente operaciones brillantes militares y recupera abundante material del enemigo. Con este material podemos derribar aviones, como el Phantom caído en Bojador últimamente. Los ejércitos invasores, maltratados por sus regímenes y sin moral de victoria, no comprenden cómo un pueblo organizado en armas puede sostenerse con éxito. Las ametralladoras del doce coma siete arrematadas al enemigo son todo nuestro material antiaéreo...

"Estoy en condiciones de decir que no ha habido ningún cohete Sam en el campo de batalla, ni procedente del Vietnam ni de Cuba. Debo decir también que todos los pueblos amantes de la paz, la libertad y la justicia no escatiman medios para ayudarnos en nuestra causa. Pero esos soldados valientes que castigan sin descanso a los invasores y que derriban aviones son saharauis de sangre, de identidad, de objetivos y de ideal. ■